
L’EDUCAZIONE  ALLA  LEGALITÀ
alla  cittadinanza  ed  alla
Costituzione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Corsi  rivolti alle studentesse ed agli studenti delle scuole
secondarie della Provincia di Teramo

Teramo, 17 ottobre 2023. Nel pomeriggio di ieri l’incontro
nella Sala Consiglio di via Milli con Leo Nodari, fondatore
del Premio Nazionale “Paolo Borsellino”, e con le dirigenze
delle  scuole  secondarie  di  primo  e  secondo  grado  del
territorio  provinciale.

Lo scopo del progetto, che verrà presentato nel dettaglio nei
prossimi giorni, è quello di favorire la crescita culturale,
il dialogo ed il confronto tra le parti, alimentando questo
processo per il tramite di un’appropriata offerta formativa
orientata alla valorizzazione dell’educazione alla convivenza
civile e alla legalità.

Dodici  al  momento  le  proposte  introdotte  dal  Premio
“Borsellino” per le scuole a partire dal mese di novembre fino
a maggio dell’anno prossimo, che tratteranno di tematiche di
primo  piano,  dalla  violenza  sulle  donne  al  bullismo,
dall’ambiente alla memoria dei caduti nella lotta contro la
mafia.

“La  scuola  è  il  luogo  di  formazione  e  di  crescita  dei
cittadini del domani, per i quali la legalità ed i principi
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costituzionali devono diventare il faro che illumina il loro
cammino”,  così  il  presidente  Camillo  D’Angelo  al  termine
dell’incontro.

IL  POLIAMBIULATORIO  COMUNALE
COMPIE TRE ANNI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Il Sindaco Ernesto Graziani: “Oggi è un giorno di festa per la
nostra  comunità  ,  un  giorno  in  cui  possiamo  guardare  con
speranza  al  futuro,  sapendo  che  abbiamo  un  servizio  di
qualità.  Presto  al  Poliambulatorio  saranno  potenziati  i
servizi”.

Paglieta,  17  ottobre  2023.  “È  con  grande  orgoglio  e
soddisfazione che oggi celebriamo un traguardo straordinario
per il comune di Paglieta e per l’intera comunità”. È quanto
dichiarato dal sindaco di Paglieta, avv. Ernesto Graziani,
mentre  ripercorre  le  fasi  dell’attivazione  di  un  servizio
medico  indispensabile per l’intera comunità”. Per celebrare
l’importante traguardo, il sindaco, avv. Ernesto Graziani, ha
visitato  il  poliambulatorio  accompagnato  dal  suo  vice,  il
dott. Antonio Demattia. Erano presenti anche il dr. Zinni e la
dr.ssa Di Florio.

“Il 16 ottobre 2020”,  afferma il sindaco  Graziani, “ ha
segnato  un punto di svolta nella storia della  comunità di
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Paglieta.  Già  dalla  sua  entrata  in  funzione,  il  nostro
poliambulatorio ha rappresentato, durante la Pandemia,  un
punto di riferimento fondamentale nella lotta al Coromavirus.
È stato inizialmente utilizzato per lo screening Covid e,
successivamente,  per le vaccinazioni, contribuendo in modo
significativo a preservare la salute dei nostri cittadini.
Tale  risultato,  che  definisco   straordinario”,  continua
Graziani, “ è stato reso possibile grazie ai finanziamenti
comunali,  che  hanno  permesso  la  completa  ristrutturazione
della  struttura,  trasformandola  in  un  centro  moderno  e
funzionale. Oggi, siamo lieti di annunciare che il nostro
poliambulatorio è  dotato dei migliori servizi, compresi anche
condizionatori e una connessione a banda larga, garantendo un
ambiente  confortevole  per  l’utenza.  Inoltre,  grazie
all’impegno dell’Amministrazione comunale, tutti i medici si
sono trasferiti nella struttura. Con un accordo stipulato con
la  ASL,  essi  forniscono  prestazioni  non  solo  ai  propri
assistiti, ma anche a tutta la popolazione, offrendo una vasta
gamma di servizi sanitari. Attualmente, nel poliambulatorio,
riaperto, modernizzato e restituito alla popolazione, operano
il Dr. Zinni, la Dr.ssa Cericola, la Dr.ssa Di Florio, il Dr.
Lannutti e la pediatra Dr.ssa D’Ortona. Ma le buone notizie
non finiscono qui. Il poliambulatorio è stato incluso nella
riforma  della  ASL,  il  che  significa  che  progressivamente
verranno  incrementate  le  prestazioni  sanitarie  offerte
all’interno  della  struttura.  Saranno  erogate  tutte  le
principali  prestazioni  di  analisi  e  diagnostici,  così  da
evitare agli abitanti  di doversi recare lontano da casa per
ricevere tali prestazioni. Questo è il risultato di un impegno
costante dell’Amministrazione per migliorare l’accessibilità
ai servizi sanitari nella nostra comunità”.

Il  vicesindaco,  il  dott.  Antonio  Demattia,  aggiunge:
“Continueremo  a  lavorare  instancabilmente  per  migliorare
ulteriormente  la  salute  e  il  benessere  di  tutti  i  nostri
cittadini. Un ringraziamento a tutti coloro che hanno reso
possibile questo straordinario risultato”.



LA CASA DEL PILOTA inaugurato
il museo aeronautico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

In occasione del Centenario dell’Aeronautica militare italiana

Archi, 15 ottobre 2023.  È stata inaugurata ieri ad Archi, in
provincia di Chieti, la Casa del pilota, un museo aeronautico
nella  casa  natale  di  Eugenio  Sirolli,  pilota  archese  e
medaglia d’argento della Seconda guerra mondiale. Con Carlo
Emanuele Buscaglia, Sirolli fu tra i primi piloti scelti per
la squadriglia degli aerosiluranti.  Il gruppo era noto come i
Quattro Gatti – furono loro a mettere a segno per la prima
volta il siluro alato di Gabriele d’Annunzio – e lo stemma
della squadra raffigurava quattro teste di gatto, due nere e
due bianche. Morì a 27 anni, in volo di guerra sui cieli del
Monte Amiata (16 maggio 1943).

L’idea di raccogliere oggetti, foto e filmati dell’epoca e
farne un museo è del nipote dell’aviatore che peraltro porta
il suo stesso nome, Eugenio Sirolli, che spiega: “Il museo,
creato  grazie  alla  collaborazione  dei  parenti  dei  piloti,
dell’Aeronautica e dell’associazione Fly Story, che quest’anno
festeggia i 25 anni di attività,  contiene cimeli vari, pezzi
di aereo, fotografie, libri e oggetti legati a quel momento
storico e anche a d’Annunzio”.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/15/la-casa-del-pilota-inaugurato-il-museo-aeronautico/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/15/la-casa-del-pilota-inaugurato-il-museo-aeronautico/


Poi racconta: “Il nome della squadriglia dei quattro gatti
nasce da un aneddoto familiare. Quando mio zio tornava ad
Archi e raccontava le sue imprese in famiglia, suo padre lo
liquidava con una battuta che è diventata storia. Gli diceva
che erano solo quattro gatti, senza grosse potenzialità e
futuro. Da questo episodio, avvenuto ad Archi, è nato il nome
della squadriglia, con lo stemma dei quattro gatti, che ancora
oggi  vola  sulle  nostre  teste  quale  simbolo  del  3°  Stormo
dell’Aeronautica militare italiana”.

All’evento  di  inaugurazione  del  museo,  patrocinato
dall’Aeronautica  militare  e  dal  Comune  di  Archi,  hanno
partecipato   i Generali Giancarlo Naldi e Basilio De Martino
– presidente del comitato per il Centenario  dell’Aeronautica
– il senatore Etelwardo Sigismondi,  l’associazione Azzurra 
di  Loreto,  le  associazioni  Arma  Aeronautica  di  Loreto,
Avezzano, Lanciano, Vasto e Roma, l’Associazione Nazionale dei
Carabinieri  e  alcuni  sindaci  del  territorio.  Inoltre,  da
Firenze sono arrivati il Gen. Nicola De Nicola, che ha donato
documenti dannunziani al museo, e la sig.ra Wilma Naldini,
moglie del pilota delle Frecce Tricolori morto nell’incidente
di Ramstein

“È stata una giornata memorabile per il nostro piccolo paese –
ha commentato il sindaco di Archi Nicola De Laurentis – Siamo
onorati di aver ospitato tante autorità e di aver festeggiato,
in  questa  occasione,  l’Aeronautica  militare  per  il  suo
Centenario. Il museo appena inaugurato raccoglie importanti
pagine della storia dell’aeronautica e del noto aviatore al
quale il nostro comune ha dato i natali. È  una preziosa
testimonianza storica e una grande ricchezza culturale per
Archi”.

La giornata, dedicata inoltre al Centenario dell’Aeronautica,
si è conclusa con l’esibizione di quattro aerei – momento
organizzato da Fly Story – che hanno chiuso il loro volo con
il tricolore italiano.



Barbara Del Fallo

AMMODERNARE  IL  PARCO  DELLA
LIBERTÀ
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Approvato il progetto. Calcetto e basket tra gli interventi

Fossacesia, 14 ottobre 2023. Il Comune di Fossacesia partecipa
al  bando  regionale  per  la  concessione  di  contributi  per
realizzare, ammodernare e rinnovare le dotazioni territoriali
(opere di urbanizzazione ex Legge regionale 40/2017) con il
progetto di sistemazione del Parco urbano denominato della
Libertà, compreso tra Via 1° Maggio, e via Colle dell’Erco. Un
progetto,  approvato recentemente dalla Giunta Comunale, che
prevede una spesa di 130.000 euro, di cui 100mila  chiesti
appunto alla Regione e 30mila di fondi comunali.

“La scelta di candidare il Parco della Libertà è dovuta per
rispondere al meglio ai criteri del bando regionale al fine di
ottenere un punteggio tale da rientrare in graduatoria in
posizione  utile  e  finanziabile  così  da  riqualificare  una
porzione  di  territorio  di  circa  6100  mq  inserito  in  un
contesto periferico urbanizzato – sottolinea il sindaco Enrico
Di Giuseppantonio – In caso di finanziamento, infatti, sarà
realizzato un impianto sportivo polivalente recintato di 6
metri per permettere ai giovani di praticare calcetto e basket
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su  una  pavimentazione  speciale  sintetica  con  accesso
attraverso  un  percorso  pedonale  pavimentato  ed  illuminato
direttamente dal parcheggio di Via Colle dell’Erco privo di
barriere architettoniche”.

Nel progetto inoltre sono previsti nuovi punti luce dell’area
ad  oggi  poco  illuminata,  nuove  panchine  con  fontanella  e
cestini porta rifiuti differenziati.

“L’obiettivo  dell’Amministrazione  comunale  nasce  dalla
necessità della popolazione giovanile di avere degli spazi per
la pratica dello sport e del tempo libero – mette in evidenza
l’assessore ai Lavori Pubblici, Danilo Petragnani – Infatti, a
causa della impraticabilità del campetto di via 25 Aprile che
a breve sarà area di cantiere per i lavori di ristrutturazione
della vecchia scuola materna, i giovani tendono a giocare a
calcio  in piazza Fantini e nei parchi pubblici dove ci sono
bambini piccoli e mamme con passeggini, con evidenti disagi”.

CHIUSA VIA ARENAZZE per uno
smottamento
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Transito autorizzato solo per i residenti. Sindaco e assessore
Rispoli: “Non ci sono abitazioni nel tratto interessato. Per
Chieti servono risorse maggiori per ampliare gli interventi
preventivi e risolutivi messi in cammino”.
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Chieti, 14 ottobre 2023. Si potrà transitare solo se residenti
lungo  via  Arenazze  a  causa  di  uno  smottamento  che  ha
interessato il tratto centrale dove non insistono abitazioni e
che ha provocato il cedimento di due alberi. Sul posto sono
intervenuti oltre ai Vigili del fuoco per le operazioni di
messa in sicurezza, anche Polizia municipale e la struttura
tecnica  comunale,  al  fine   di  prendere  cognizione  della
situazione e attivare le procedure a tutela della pubblica
incolumità.

“È prioritario per la nostra amministrazione avere un quadro
chiaro, attuale e realistico di quelle che sono le criticità
in corso o possibili, in modo da attivare tutte le procedure
per  la  tutela  del  territorio  e  della  comunità  –  così  il
sindaco Diego Ferrara e l’assessore ai Lavori Pubblici Stefano
Rispoli dopo i sopralluoghi sul posto – Che Chieti avesse un
problema enorme dal punto di vista del dissesto idrogeologico
siamo stati i primi ad affermarlo appena eletti, tanto che
siamo riusciti ad attivare sinergie importanti come quelle con
la  Protezione  civile  nazionale,  regionale,  la  Regione,
l’università d’Annunzio e altri enti competenti sulla materia.
La nostra premura è quella di evitare danni a persone e cose,
mantenendo  costantemente  aggiornata  e  monitorata  la
situazione. Com’è noto Chieti ha avuto il riconoscimento dello
stato di emergenza per i danni già registrati in zona, ma la
situazione, in costante evoluzione, necessita dell’attivazione
di  ulteriori  risorse  per  allargare  il  perimetro
dell’intervento  e  assicurare  una  maggiore  e  tempestiva
efficacia alle azioni necessarie, ivi compresi gli aiuti alle
famiglie che hanno già dovuto lasciare le proprie abitazioni”.



UNA  RICERCA  STORICA  DEI
MIGRANTI PRETORESI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Da Pretoro si parte con La Valigia di Cartone verso il Canada
per

Pretoro, 14 ottobre 2023. A Pretoro, nasce il progetto “La
Valigia  di  Cartone”,  una  raccolta  storica,  documentale  e
testimoniale sull’esodo migratorio che ha investito il paese
nel secolo scorso.

Promotore di questo importante lavoro di ricerca è il Comune
di  Pretoro,  piccolo  paese  pedemontano  della  provincia  di
Chieti, tra i Borghi più Belli d’Italia e situato nel Parco
Nazionale della Maiella.

Il  progetto  è  stato  fortemente  voluto  dall’amministrazione
comunale guidata dal sindaco Diego Giangiulli e dal suo vice
con delega alla Cultura, Fabrizio Fanciulli, dall’associazione
Pretorese di Ottawa, con la presidente Olimpia Bevilacqua, dal
Centro  Abruzzese  Canadese  Inc.  di  Ottawa  nella  persona
vicepresidente Angelo Filoso.

Dagli anni Cinquanta del secolo scorso il borgo ha vissuto una
forte emigrazione in Canada, ad Ottawa, dove la maggior parte
dei pretoresi emigrati oggi risiedono.

Nel  giugno  2022  in  occasione  della  celebrazione  del
cinquantesimo  anno  dalla  fondazione  dell’Associazione
Pretorese di Ottawa, le distanze si sono accorciate ed il
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legame  tra  le  parti  è  stato  rinsaldato  grazie  anche  alla
presenza del sindaco Giangiulli e dell’assessore Fanciulli,
assieme ad una nutrita partecipazione della comunità pretorese
stessa.

In quell’occasione è nata così l’idea di questo progetto di
elevato interesse storico-culturale sul fenomeno che ha visto
protagonista il grande esodo di tante famiglie di Pretoro,
verso una terra lontana e poco conosciuta, ma che nel giro di
pochi decenni ha visto i pretoresi diventarne parte integrante
della società e dell’economia locale, grazie alla loro grande
operosità,  alle  indiscusse  capacità  professionali  e  alla
straordinaria dedizione al lavoro.

Per  questo  dal  9  al  18  novembre  2023  una  rappresentanza
composta  proprio  dal  sindaco  Giangiulli,  dall’assessore
Fanciulli  e  dall’esperto  di  tradizioni  abruzzesi  Antonio
Corrado, si recherà ad Ottawa per dar seguito ad una raccolta
di materiale (foto, video, interviste, documenti, biglietti
navali etc.) utile a descrivere il fenomeno migratorio sia dal
punto di vista socioeconomico che umano.

“Sarà  un  importante  e  commovente  momento  di  ricostruzione
storica e sociale – commenta il sindaco Diego Giangiulli – che
ci permetterà di ripercorrere e di conoscere meglio un periodo
storico che ha profondamente segnato il futuro non solo del
nostro paese, ma anche di tutte le regioni centro-meridionali
che hanno vissuto un fenomeno migratorio non rotativo e che ha
portato  al  progressivo  spopolamento  di  tanti  paesi,
cambiandone di fatto il tessuto urbano, sociale ed economico.
Avremo la possibilità di parlare con i nostri concittadini, di
raccogliere le esperienze vissute, di riflettere sul grande
sacrificio  che  hanno  dovuto  sopportare,  ma  soprattutto  di
toccare con mano quel filo mai reciso che ha li ha sempre
tenuti legati alla terra natìa.

L’obiettivo è quello di una produzione editoriale prima e di
un film-documentario poi, che vadano a costituire una memoria



storica, una sorta di testamento spirituale per gli emigranti
stessi, per i loro figli canadesi con origini italiane e per
tutto il paese di Pretoro. Magari un giorno potremo regalare
al paese proprio un museo sull’emigrazione locale”.

Fabrizio  Fanciulli  aggiunge:  “L’emigrazione  ‘Pretorese’
diretta verso il Canada si fece massiccia solo dopo la Seconda
Guerra  Mondiale;  infatti,  nel  periodo  precedente  fu  molto
limitata a causa di eventi storici e politici riscontrati nei
due Paesi. Dal 1951, con l’abrogazione del precedente decreto
del  governo  canadese  del  1939  che  vietava  l’ingresso  ai
cittadini  appartenenti  a  paesi  nemici  (tra  cui  l’Italia),
l’emigrazione italiana riprese con gran fervore e le piccole
case  in  pietra  del  nostro  borgo  man  mano  divennero
silenziose”.  

Gli addetti ai lavori saranno impegnati per un lungo periodo,
vista la mole del materiale da acquisire: tante saranno le
persone  da  intervistare,  anziani,  giovani,  rappresentanti
della politica italo-canadese, docenti universitari e chiunque
possa dare un importante contributo a questo progetto.

L’auspicio  è  quello  di  riuscire  a  coinvolgere  altri  enti
pubblici e privati per dare a “La Valigia di Cartone” il
giusto risalto e lustro che merita.

Si conta di poter uscire con un’anticipazione ed una prima
pubblicazione collegata ad una mostra fotografica entro il
2024.

L’USO DI TERMINI SESSISTI E
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OFFENSIVI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Legittimati solo perché usati in ambito politico.  Il Giudice
di Pace di Sulmona, Sezione Penale ha emesso una sentenza.

Sulmona, 14 ottobre 2023. Nel corso degli ultimi cinque anni,
ho affrontato la spiacevole condizione di parte offesa dal
reato di diffamazione, per il quale era imputato l’ex Sindaco
di Sulmona Bruno Di Masci.

Dopo aver avanzato denuncia-querela per le offese ricevute da
Di Masci, che mi additava come “quella zoccola della Salvati”
dinanzi  a  molteplici  persone  riunite  all’interno  di  un
esercizio commerciale del centro di Sulmona, ho provveduto a
costituirmi parte civile nel processo, con l’ingenuo auspicio
di veder riconosciuta la lesione arrecata alla mia reputazione
personale.

Ebbene, con la pronuncia resa dal Giudice di Pace di Sulmona
l’imputato é stato addirittura assolto per insussistenza del
fatto contestatogli.

In attesa che la Dott.ssa Gianna Cipriani renda le motivazioni
della  pronuncia  spiegando  le  ragioni  giuridiche  di  tutta
questa  indulgenza,  per  cui  l’utilizzo  dell’appellativo  di
“z……”  non  integrerebbe  i  presupposti  del  reato  di
diffamazione,  non  posso  esimermi  dal  fare  alcune
considerazioni  personali.

Ritengo,  infatti,  che  l’impegno  politico  non  dovrebbe  mai
giustificare l’uso di un linguaggio offensivo nei confronti
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dell’avversario, indipendentemente dal genere di appartenenza.

L’uso di parole offensive e denigranti non ha nulla a che fare
con la politica, costituendo, per contro, un vile tentativo di
ledere l’onorabilità e la dignità di un individuo.

Nel  caso  di  specie,  Di  Masci  si  è  difeso  sostenendo  che
l’appellativo a me riservato é da lui spesso utilizzato, come
ha affermato nel processo e che doveva essere inteso in senso
politico,  avendo  la  sottoscritta  più  volte  mutato
schieramento.

Per di più ha sostenuto che questo linguaggio, a Sulmona,
sarebbe di uso comune.

Sarà  interessante  comprendere  se  il  Giudice  di  Pace  farà
proprio l’assunto di Di Masci, considerato che è agli atti del
processo la prova che la sottoscritta, all’epoca delle offese,
non aveva attuato alcun passaggio politico, cosa che, in ogni
caso, avrebbe potuto, al più, giustificare l’appellativo di
“voltagabbana”, ma non certo quello di “z……” che evidentemente
evoca ben altre attitudini personali e non ha nulla a che fare
con la politica! nulla!

Lo sconcerto per la pronuncia resa si accresce se si considera
che proviene da un Giudice donna.

Invero, se da una parte le donne proseguono storiche lotte
sociali per l’affermazione -ad ogni livello- dei principi di
parità ed uguaglianza, è ormai dilagante il fenomeno della
violenza  di  genere,  tanto  da  imporre  al  legislatore  la
previsione di leggi sempre più severe e tutele più stringenti.

E non è forse violenza verbale riferirsi ad una donna con
simili espressioni? Come può la comunità politica sulmonese
accettare di essere svilita fino a questo punto?

Cosa ci dice questa sentenza? Ci dice che una donna impegnata
in  politica,  da  oggi,  potrà  essere  insultata  con  termini



sessisti e denigratori senza conseguenze, il che è grottesco,
oltreché inaccettabile.

La politica dovrebbe essere uno spazio in cui le persone sono
giudicate ed anche criticate per le loro idee, il loro impegno
e  la  loro  capacità,  ma  ciò  deve  avvenire  nel  rispetto
dell’altrui  personalità.

Continuerò  la  mia  battaglia  nelle  sedi  opportune,  perché
questo  verdetto  inaccettabile  rappresenta  un  ulteriore
affronto non solo alla mia onorabilità, di donna e madre, ma
anche all’onorabilità di tante altre donne in qualsiasi ruolo
e posizione sociale.

Dott.ssa Roberta Salvati

IO NON RISCHIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Settimana della protezione civile

Paglieta, 14 ottobre 2023 – Il Comune di Paglieta si unisce
alla Settimana Nazionale della Protezione Civile con l’evento
principale dallo slogan “Io non rischio”, in programma sabato
14 ottobre, in piazza Roma di Paglieta, dalle ore 9:00  alle
13:00 Durante questa giornata, saranno allestiti dei gazebo
per  ospitare  volontari  della  Protezione  Civile  “Madonna
dell’Assunta” di Paglieta, che offriranno un’opportunità di
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incontro e dialogo con la comunità locale.

I volontari della Protezione Civile saranno a disposizione per
illustrare le buone pratiche di protezione civile, distribuire
opuscoli informativi e spiegare alla popolazione le regole di
auto-protezione in caso di eventi catastrofici, come alluvioni
e terremoti. Durante l’evento, saranno esposti i mezzi e le
attrezzature utilizzate dalla Protezione Civile per affrontare
situazioni  di  emergenza.  Sarà  presente  anche  Tommaso
Bucciarelli,  presidente  dell’Associazione  “Madonna
dell’Assunta” di Casalbordino, che si unirà ai rappresentanti
della Protezione Civile di Paglieta guidati dalla responsabile
Maria  Laura  Rivellino.  Un  secondo  incontro  con  la  stessa
finalità sarà riproposto domenica 15 ottobre a Casalbordino,
in piazza Garibaldi.

Il sindaco di Paglieta,  avv. Ernesto Graziani,  dichiara:
“L’obiettivo  di  questa  iniziativa  è  rendere  le  persone
consapevoli  dei  rischi  e  aumentare  la  loro  capacità  di
fronteggiare  situazioni  di  emergenza  causate  da  eventi
naturali. Questo evento è anche un’occasione per esprimere la
nostra gratitudine verso i volontari della Protezione Civile
comunale, che lavorano senza sosta per garantire la sicurezza
della  nostra  comunità,  ma  che  prestano  aiuto  a  tutte  le
popolazioni  colpite  da  calamità  naturali.  I  volontari  di
Protezione  civile   sono  persone  speciali,   frequentano  
continui corsi di formazione  e sono sempre pronte a mettersi
al servizio degli altri, in qualsiasi momento e per qualsiasi
emergenza.”

I due incontri saranno  aperti a tutti i cittadini interessati
a conoscere le pratiche di protezione civile e a incontrare i
volontari dediti  alla sicurezza della comunità.



L’OPPOSIZIONE  ATTENDE  LA
CONVOCAZIONE  DEL  CONSIGLIO
COMUNALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

La  ricostruzione:  è  ora  di  capire  come  stanno  le  cose.
Richiesta la presenza del responsabile dell’Usrc di Fossa.

Montorio  al  Vomano,  13  ottobre  2023.  Il  sindaco  Fabio
Altitonante  è  tenuto  a  convocare  entro  il  19  ottobre  il
consiglio comunale richiesto dai consiglieri di minoranza per
accertare le ragioni dei gravi ritardi nella ricostruzione del
centro storico di Montorio e delle sue frazioni. Non è più
accettabile  che  la  responsabilità  di  questo  stallo  sia
attribuita all’UFFICIO SPECIALE della RICOSTRUZIONE di Fossa
(USRC) che ha competenza su sisma 2009 o all’assenza di fondi
nelle casse comunali. A smentire questa rappresentazione dei
fatti è di per sé la procedura di controllo appena avviata
dallo stesso Ufficio Speciale per accertare che, nei comuni
interessati, da parte dei soggetti preposti siano rispettate
le tempistiche e ottemperati gli adempimenti previsti dalla
norma. Com’è noto, una volta che l’Ufficio Speciale per la
Ricostruzione abbia ammesso a finanziamento una pratica, il
sindaco  ha  6  mesi  di  tempo  per  adottare  il  decreto  di
concessione  e  permettere  così  l’avvio  del  cantiere.

Ebbene, all’esito dei controlli, l’USRC segnalerà l’eventuale
mancata  adozione  del  decreto  al  comune  territorialmente
competente e al beneficiario del contributo, assegnando un
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termine di ulteriori 90 giorni per procedere alla trasmissione
dello stesso, decorso il quale interverrà la sospensione del
finanziamento  concesso  e  la  rifinalizzazione  delle  risorse
assegnate  a  beneficio  di  altre  pratiche  da  ammettere  a
contributo  nel  medesimo  comune.  Nella  sua  ostentazione  di
risultati, Altitonante sembra finora aver sfruttato una facile
confusione tra le diverse tipologie di intervento nei cantieri
presenti  sul  territorio.  Lavori  effettivamente  portati  a
termine nel comune di Montorio sono relativi al bonus 110, su
cui  il  Comune  non  ha  meriti  e  competenza,  mentre  la
ricostruzione post sisma 2009 è quasi interamente bloccata.

A noi risulta che diversi aggregati del nostro comune, in modo
particolare quasi tutte le abitazioni lungo corso Valentini,
siano in attesa del decreto di concessione del sindaco da
oltre un anno. E’ ora di fare chiarezza su ritardi e apparenti
inefficienze  che  impedendo  la  ricostruzione  paralizzano  la
ripresa  delle  attività  economiche  e  sociali  del  centro
storico.

Rileviamo che solo lo scorso il 25 agosto, il giorno dopo la
nostra visita in comune per chiedere conto dell’enorme ritardo
negli adempimenti a carico dell’amministrazione, gli uffici
comunali richiedevano altri fondi per far partire cantieri che
erano stati autorizzati dall’ufficio centrale di Fossa più di
un anno prima, alcuni da giugno 2022.

Non possiamo accettare che lo stallo si imputi alla mancanza
di  fondi,  visto  che  3,8  milioni  di  euro  destinati  alla
ricostruzione,  nella  prima  stesura  (poi  corretta)  del
rendiconto  di  gestione  2022,  risultavano  bizzarramente
presenti solo in entrata e non erano effettivamente impegnati
per avviare cantieri in attesa.

L’occasione  per  conoscere  lo  stato  dell’arte  della
ricostruzione a Montorio è finalmente a portata di mano; noi
siamo pronti a confrontarci pubblicamente. Siamo certi che il
sindaco non vorrà sottrarsi e inviterà anche i cittadini a



partecipare.

I consiglieri comunali di Montorio Guarda Avanti

Eleonora Magno e Andrea Guizzetti

ALTRO BLITZ DELLA CAPITANERIA
DI PORTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Contro i pescatori abusivi: sequestrati e rigettati in mare
oltre 3000 ricci di mare e 60 kg di polpi.

Ortona,  13  ottobre  2023.  Nella  notte  appena  trascorsa  la
Guardia Costiera di Ortona ha messo a segno un nuovo colpo
contro i pescatori di frodo di ricci e polpi, che, purtroppo,
continuano ad insidiare questo tratto di costa Adriatica.

Per  il  buon  esito  dell’operazione  si  sono  rivelate
determinanti,  ancora  una  volta,  le  mirate  segnalazioni
pervenute  da  alcuni  cittadini  residenti  nella  zona  di
Postilli, a nord di Ortona, dove, intorno alle 22.00 di ieri,
sono stati notati diversi soggetti con attrezzature per la
pesca subacquea, intenti ad entrare in acqua.

La squadra del Nucleo operativo di polizia ambientale della
Capitaneria di porto, quindi, intervenuta sul posto, ha subito
individuato le inconfondibili luci in acqua, che, a poche
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decine  di  metri  dalla  riva,  rivelavano  la  presenza  dei
subacquei.  Iniziava,  così,  il  consueto,  lungo  ed  attento
appostamento che si concludeva solo intorno alle 03.00 del
mattino,  a  diverse  centinaia  di  metri  dal  punto  di  primo
avvistamento, sul litorale sud di Francavilla al Mare, dove
gli abusivi sono stati colti in flagrante mentre riportavano a
terra  il  bottino  della  nottata  di  pesca.  Tutti  e  tre  i
pescatori abusivi identificati provengono da fuori regione.

Ai  tre  trasgressori  sono  state  comminate  sanzioni  per
complessivi 3.000 €, mentre tutto il prodotto pescato, oltre
3.000 ricci e 60 kg di polpi, è stato confiscato, assieme
all’intera attrezzatura da sub, del valore di qualche migliaio
di euro, che è stata posta sotto sequestro.

Durante la fase della verbalizzazione, poi, si è rivelato
determinate anche l’intervento della pattuglia dei Carabinieri
inviata dal Comando Stazione di Francavilla al Mare, il cui
supporto si è reso necessario a causa dell’atteggiamento non
collaborativo assunto dai tre pescatori abusivi.

L’ingente numero di ricci, ancora allo stato vitale, è stato
rigettato, come di consueto, in mare, mentre i polpi saranno
devoluti  in  beneficenza  all’associazione  caritatevole  “la
Capanna  di  Betlemme”  di  Chieti,  previa  visita  ed
autorizzazione  al  consumo  umano  da  parte  del  medico
veterinario  della  ASL.  

L’operazione  di  questa  notte  si  va  ad  aggiungere  alle
numerose, altre attività di contrasto alla pesca di frodo che,
solo negli ultimi tre mesi, hanno consentito di sottrarre al
mercato nero circa 10.000 ricci di mare e diversi quintali di
polpi, a riprova del livello di attenzione da parte della
Guardia Costiera ortonese nei riguardi di un fenomeno che
rischia di minacciare seriamente la biodiversità marina e di
cagionare  un  depauperamento  indiscriminato  delle  risorse
ittiche del nostro mare.



INTERLINEA  –  INUSUALI
SENTIERI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Antonio De Santis espone le sue azioni su legno a le officine
di Fontecchio

Fontecchio,  12  ottobre  2023.  Con  Interlinea  –  Inusuali
sentieri  si  apre  una  nuova  esposizione  a  Le  Officine  di
Fontecchio, in provincia dell’Aquila, con i lavori, o meglio
con le azioni su legno di Antonio Ludovico De Santis.

L’appuntamento per l’apertura sarà alle ore 18 di sabato 14
ottobre, e resterà visitabile per i successivi 17 giorni, fino
al 31 ottobre. In questi giorni la mostra sarà visitabile
previa prenotazione.

Antonio Ludovico De Santis, detto Tony, professore di storia e
filosofia, esercita la passione di artigiano da moltissimo
tempo ma solamente quest’anno ha formalizzato l’idea di voler
esibire  una  parte  dei  suoi  lavori/progetti.  Abitante  di
Fontecchio, è originario di Arischia dove lavora nei suoi
laboratori  autocostruiti.  Il  suo  rapporto  con  il  legno  è
visibile da ogni parte, nelle strutture architettoniche, negli
strumenti che adopera, negli oggetti di vita quotidiana, nei
mobili e arredi.

“Il suo mestiere è quello di insegnare ai liceali storia e
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filosofia, e questo senso di didattica formazione pedagogia si
trasforma  in  maniera  estremamente  visibile  nelle  sue
realizzazioni. Difatti i suoi manufatti non portano con sé il
dubbio dell’esistenza e trovano nel mondo la loro ottimale
applicazione: se ci sono le lampade per illuminare, le penne
per scrivere, i giocattoli per giocare, si troveranno anche
marchingegni  di  diverse  forme  e  strutture,  strumenti
galileiani o solidi platonici”, si legge nella descrizione
della mostra.

“Spesso,  mentre  costruisco  il  miei  progetti,  l’immagine
originale cambia: non è insolito che il legno rifiuti o ceda a
qualcosa  che  gli  chiedo”  –  dice  De  Santis  indicando  la
morfologia del nodo di un albero. E a riguardo aggiunge: “dove
la pianta soffre, esprime bellezza”.

L’allestimento è realizzato dall’artista peruviano Sebastian
Alvarez che ha cercato di costruire una connessione e una
narrativa tra tutti gli oggetti selezionati, mettendo in scena
qualcosa  di  inusuale  quando  si  tratta  di  esposizione  di
artigianato. Alvarez è uno dei collaboratori de Le Officine,
spazio dove ha il suo studio.

“Il  senso  di  questa  operazione  –  dice  Patryk  Kalinski,
vicepresidente dell’associazione che coordina il progetto de
Le  Officine  –  è  quello  di  permettere  alla  comunità
fontecchiana di poter utilizzare gli spazi comunali in maniera
intelligente  e  aperta,  dare  la  possibilità  di  vivere  in
maniera differente le strutture che una volta avevano altre
funzioni”.



DOCENTI  FRANCESI  A  LEZIONE
DALLA GUARDIA COSTIERA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Giulianova, 12 ottobre 2023. Si è svolto questa mattina nella
sede dell’Ufficio Circondariale marittimo di Giulianova, un
importante momento formativo al quale hanno partecipato sei
docenti francesi della Sezione sportiva attività acquatiche e
primo soccorso del Liceo Fernand Daguin di Merignac.

I  docenti  dell’istituto  francese,  specializzato  nella
formazione  sportiva  e  nell’addestramento  al  salvamento
acquatico  tramite  l’Association  Sportive  Lycée  Daguin
Mérignac,  sono  giunti  in  Italia  grazie  ad  uno  specifico
accordo Erasmus sottoscritto con l’Istituto Adone Zolli di
Atri. L’incontro odierno è il momento conclusivo di una serie
di attività pratiche e teoriche tenutesi nei giorni scorsi,
grazie ai docenti dell’istituto atriano.

Gli  insegnanti  francesi  hanno  fatto  visita  alla  sede
dell’Ufficio  Circondariale  marittimo  di  Giulianova,  accolti
dal Comandante, il Tenente di Vascello Alessio Fiorentino e da
tutto il personale dell’Ufficio.

Il ciclo di lezioni è stato strutturato in modo da poter
fornire  un  quadro  esaustivo  del  salvataggio  acquatico  in
Italia,  partendo  dall’organizzazione  Sar  nazionale,  il
personale della Capitaneria di porto ha illustrato le figure
del rescue swimmer e dell’aerosoccorritore per poi evidenziare
le  peculiarità  delle  ordinanze  di  sicurezza  balneare  e
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dell’Operazione Mare Sicuro.

Ad affiancare e supportare il personale della Guardia Costiera
nell’attività  formativa,  erano  presenti  gli  Operatori
Polivalenti  di  Salvataggio  in  Acqua  della  Croce  Rossa  di
Giulianova,  gli  istruttori  della  Federazione  Italiana
Salvamento  Acquatico  di  Teramo  ed  i  rappresentanti  della
Cooperativa Omnia di Roseto degli Abruzzi.

I  docenti  del  Daguin  Merignac  prima  di  congedarsi  con  il
consueto scambio di crest, a sottolineare l’importanza della
sinergia attuatasi, hanno condiviso le preziose esperienze e
peculiarità  dell’organizzazione  del  salvataggio  acquatico
della  costa  occidentale  francese,  la  strutturazione  del
sistema di soccorso, i programmi e le attività erogate, in
un’ottica di formazione reciproca e partecipata.     

UN GRANDE TRAGUARDO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

1963 – 2023: 60 anni di attività della Schola Cantorum “Padre
Settimio Zimarino”

Chieti, 12 ottobre 2023. Questo 2023 segna un grande traguardo
per l’APS Schola Cantorum “Padre Settimio Zimarino” di Chieti,
Coro della Cappella Musicale della Cattedrale di Chieti che
propone una serie di concerti da eseguirsi in collaborazione
con un’Orchestra da Camera, organista e pianista nell’ambito
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delle  celebrazioni  per  i  60  anni  di  attività
dell’Associazione.

“Non è soltanto un compleanno importante per via del lungo
tempo che lega noi che facciamo parte della Schola – spiega il
Maestro Gabriele Di Iorio che dirige il Coro – ma è una
ricorrenza che ci aiuta a delineare un bilancio di quelle che
sono le emozioni che abbiamo vissuto e che in qualche modo
abbiamo  generato  in  chi  ci  segue.  È  un  vero  e  proprio
traguardo storico che vogliamo celebrare nella nostra regione
con  un  calendario  simbolico  che  ci  accompagnerà  fino  al
Concerto per il Santo Natale”.

“La Schola Cantorum ‘Padre Settimio Zimarino’ di Chieti, che
si è sempre distinta per le sue importanti attività nel corso
degli anni, ha una storia forte e salda che vogliamo non
soltanto festeggiare adeguatamente ma anche far conoscere a
tutti per preservarne la conoscenza e magari tramandarla ai
più giovani che hanno il compito di mantenerla viva in futuro.
Si tratta di una realtà che ha un curriculum particolarmente
ricco;  dunque,  non  possiamo  che  augurare  ad  ognuno  degli
elementi della Schola di proseguire con la stessa passione in
questo percorso culturale importante per la nostra regione e
di cui vantiamo, con grande stima, la presenza sul territorio
– sostiene l’assessore regionale per Turismo e Cultura Daniele
D’Amario. – Invito tutti a partecipare agli eventi proposti
per festeggiare questo importante compleanno”.

Quattro sono gli appuntamenti previsti ed in calendario per
celebrare l’importante traguardo: si parte il 28 ottobre 2023
alle ore 18.00 quando presso l’Auditorium delle Crocelle a
Chieti ci sarà un recital in ricordo di Maria Vittoria Romano,
docente di canto che ha contribuito alla formazione vocale
della Schola Cantorum Zimarino, con la partecipazione di ex
allievi del Coro Zimarino che si sono affermati a livello
internazionale e con la partecipazione del musicologo Vincenzo
De Vivo.



Il 4 novembre 2023 alle ore 18.00, ci sarà nel Seminario
Regionale a Chieti il concerto della Schola con esecuzione
della Prima e Secunda Missa Pontificalis di Lorenzo Perosi. Il
concerto sarà introdotto da una relazione sulla figura del
compositore  Mons.  Lorenzo  Perosi  da  Mons.  Vincenzo  De
Gregorio, Preside del Pontificio Istituto di Musica Sacra di
Roma.

L’8  dicembre  2023  alle  ore  17.30  l’Auditorium  Museo
Universitario  Chieti  ospiterà  il  concerto  dell’Ensemble
“ESACORDO”, sestetto di voci femminili formatesi nella Schola
Cantorum Zimarino, mentre il 17 dicembre 2023 alle ore 20.00,
la Cattedrale di San Giustino di Chieti ospiterà il Concerto
di Natale, in occasione del quale la Schola Cantorum Zimarino
si  esibirà  con  l’Orchestra  d’Archi  per  l’esecuzione  della
Messa di J. S. Bach n. 3 in G minor BWV 235 Suite Natalizia di
Sergio Prodigo.

Il calendario per i 60 anni della Schola gode del patrocinio
della  Regione  Abruzzo,  della  Curia  Arcivescovile  Chieti  –
Vasto e del Comune di Chieti.

LA POLENTATA DEL BRIGANTE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Memorial Mimmo Paesani

Pagliaroli di Cortino, 12 ottobre 2023. Da venerdì 13 ottobre
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a domenica 15 ottobre 2023 e il successivo weekend 21 e 22
ottobre 2023 a Pagliaroli di Cortino nel cuore dei Monti della
Laga, luogo di scorribande e rifugio dei briganti, si terrà
“la  polentata  del  brigante”  –  Memorial  “Mimmo  Paesani”.
L’evento organizzato dalla Proloco Pagliaroli in partnership
con la Pallini Group che ha curato nei dettagli l’allestimento
della location,  è volta a far  conoscere   e   degustare  
eccellenze   e   tipicità   locali   all’insegna   del marchio
d’area  “La  Terra  Dei  Briganti,  prodotti  d’altri  tempi”,
identificazione  promossa  dalla  Proloco  di  Pagliaroli
nell’ottica della salvaguardia e della valorizzazione della
biodiversità.

La manifestazione si aprirà venerdì 13 ottobre con l’apertura
degli stands alle ore 19, sarà possibile degustare la polenta
in quattro diverse varianti, un condimento rosso con ragù di
maiale, uno in bianco con ragù di cinghiale, un condimento ai
soli funghi porcini in veste di variante vegetariana, oltre
alla proposta gourmet dello chef zucca guanciale castagna e
amaretti.  Inoltre,  sarà  possibile  degustare  la  trippa,  il
formaggio fritto, rape e salsicce oltre che gli immancabili
arrosticini.

Sabato 14 in collaborazione con l’Amministrazione Comunale e
FederTrek, la Rete Territoriale Locale e i Gruppi Facebook
“Borghi  e  Sentieri  della  Laga”  e  “Spazi  Ritrovati  Alto
Tordino,  si  svolgerà  la  tappa  del  Festival  Culturale  dei
Borghi  Rurali  della  Laga,  evento  incluso  nella  giornata
nazionale  del  camminare   “Il  tesoro  del  Brigante”  un
interessante  e  non  impegnativo  percorso  ad  anello,  della
durata complessiva di due ore e mezza, che si snoda lungo le
ampie  terrazze  naturali  posizionate  tra  le  frazioni  di
Pagliaroli,  Servillo,  Elce  e  Fonte  Palumbo,  per  ammirare
panorami d’eccezione sotto i meravigliosi colori autunnali.
Ritrovo  alle  ore  9:00  presso  il  piazzale  Area  SAE  di
Pagliaroli, evento gratuito e adatto a tutte le fasce d’età
con prenotazione obbligatoria contattando i referenti Roberto



333/3204171 e Virginia 340/2890869.

Al rientro dall’escursione, sarà possibile pranzare presso gli
stand gastronomici dove l’intera proposta gastronomica sarà
sempre disponibile, con il servizio braceria anche a pranzo.
L’intrattenimento musicale ci accompagnerà durante il pranzo e
a  seguire  in  una  festosa  atmosfera  alla  riscoperta  delle
tradizioni popolari e folk dei nostri luoghi montani.

Nel pomeriggio un’interessante Tavola Rotonda – Chi si siede
oggi alla tavola del Brigante? Un dibattito sul progetto di
valorizzazione del mais ottofile e le prospettive future per
la  promozione  del  territorio  attraverso  il  recupero  delle
coltivazioni di un tempo.

Sabato sera l’apertura degli stands enogastronomici è prevista
per le ore 19, e la serata proseguirà dalle 22 in poi con
Cocktail bar e Dj Set.

Domenica 15 la manifestazione si svolgerà durante tutta la
giornata, l’apertura degli stand è prevista alle  ore 12 con
la proposta enogastronomica è offerta esclusivamente a pranzo.

Sabato  21  la  manifestazione  si  svolgerà  durante  tutta  la
giornata con l’apertura degli stands enogastronomici alle ore
12, e poi alle ore 19 per la cena, per proseguire dalle 22 in
poi con Cocktail bar e Dj Set”.

Domenica  22  la  manifestazione  avrà  luogo  durante  l’intera
giornata,  con  l’offerta  enogastronomica  sempre  disponibile,
compreso il  servizio braceria con intrattenimento tra canti e
balli a ritmi folk.

La cinque giorni a Pagliaroli di Cortino è un’ottima occasione
per assaporare un autentico e genuino piatto d’altri tempi,
frutto di una sapiente e meticolosa operazione di recupero e
messa  in  rete  della  coltivazione  del  mais  avviata  dalla
Proloco. Con il recupero delle sementi autoctone conservate da
alcuni agricoltori locali, l’associazione ha dato luogo ad una



filiera corta, dal produttore al consumatore, in grado di
garantire la valorizzazione dei prodotti, degli usi e dei
costumi tipici di questa perla dei Monti della Laga.

La   Polenta del brigante – Memorial   Mimmo   Paesani,  è  
dedicata   al   poliziotto   di   Pagliaroli, prematuramente
scomparso,  che  ha  privato  la  comunità  di  uno  dei  fautori
principali  del  progetto  di  rimessa  in  coltura  delle  zone
rurali, e attivissimo membro dell’associazione, il cui volto
“da Brigante” è diventato il logo del Marchio d’Area.

**L’evento   si   svolgerà   anche   in   caso   di  
maltempo,   grazie   all’allestimento   di   strutture chiuse
e riscaldate. Non è prevista prenotazione. Posti limitati.**





AREE  VERDI:  ADOTTATA
ROTATORIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

A Bellante Stazione sulla SP 80 (ex ANAS) nei pressi del
centro commerciale Acquaviva

Teramo, 11 ottobre 2023. Nella giornata di lunedì è stata
affidata  in  adozione  la  rotatoria  sulla  provinciale  80  –
intersezione con la SP 24/A di Villa Zaccheo – nel territorio
del Comune di Bellante. La firma della convenzione con il
presidente Camillo D’Angelo, il dirigente Dott. Furio Cugnini,
il  funzionario  dell’Ufficio  Concessioni  dell’Ente  Dott.
Alessandro Di Felice, il Geom. Mauro Di Nicola e la titolare
del  supermercato  Tigre  di  Bellante,  la  signora  Anna
Melchiorre,  che  ha  richiesto  l’affidamento  in  adozione
dell’area.

Nello specifico, l’intervento di sistemazione della rotatoria
consisterà  nella  pulizia  dell’area  con  il  riposizionamento
delle  pietre  interne,  nel  posizionamento  di  piante  di
penniseto  e  di  due  targhe  di  ringraziamento.

“Esprimo  profonda  riconoscenza  nei  confronti  di  tutti  gli
imprenditori del territorio che si sono messi a disposizione e
che si sono fatti carico di tutti gli oneri connessi alla
manutenzione delle rotatorie sulle nostre strade. Un segno
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tangibile di una volontà comune che è quella di voler elevare
il decoro urbano per preservare e valorizzare la bellezza dei
nostri territori”, dichiara il presidente Camillo D’Angelo.

È dal 2019 che la Provincia di Teramo affida in adozione a
soggetti privati o pubblici le aree verdi o destinate a verde
sul  territorio  di  propria  competenza,  con  l’obiettivo  di
promuovere  la  partecipazione  collettiva  alla  gestione  dei
parchi, dei giardini e delle aree pubbliche in generale per
quel che ne riguarda la manutenzione ordinaria, trasformandole
da  bene  vissuto  in  modo  passivo  a  patrimonio  attivo,
partecipato e condiviso, anche in modo intelligente come già
in  uso  in  molte  altre  città.  Un  “costo  zero”  per  la
collettività, ma che migliora in modo sensibile l’aspetto del
territorio.

L’adozione  delle  aree  individuate  (elenco  aggiornato
disponibile sul nostro sito) si può realizzare attraverso la
stipula di un accordo di affidamento con la quale i soggetti
affidatari si impegnano ad allestire e a manutenere l’area, e
in cambio ottengono, ad esempio, la possibilità di installare
impianti  pubblicitari  (nel  rispetto  dell’ambiente  e  della
sicurezza  per  la  circolazione  stradale)  o  altre  forme  di
agevolazioni o ristoro di volta in volta stabilite.

PROGRAMMA PER LA PIAZZA San
Giustino
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023
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Ripulire i portici di Palazzo Mezzanotte, organizzare eventi e
favorire apertura  locali con tavoli all’aperto

Chieti,  11  ottobre  2023.  Cristiano  Vignali  del  Censorino
Teatino chiede all’amministrazione Comunale di Chieti, dopo la
riapertura  al  pubblico  di  Piazza  San  Giustino,  finalmente
libera dalle auto, di favorire in piazza la apertura di locali
con  tavoli  all’aperto  e  l’organizzazione  di  eventi  sia
pubblici, ma soprattutto da parte di privati.

Inoltre, Cristiano Vignali del Censorino Teatino, chiede ai
proprietari di Palazzo Mezzanotte di ripulire i portici dello
storico palazzo, annunciando uno speciale sulla fuga dello
Stato Maggiore del Regno d’Italia a Chieti il 9 settembre 1943
e lo stanziamento il giorno successivo 10 settembre 1943 del
comando tedesco che coordinò le operazioni per la Missione
Quercia  che  portò  alla  liberazione  di  Mussolini  a  Campo
Imperatore il 12 settembre 1943 e le successive operazioni
belliche  sulla  Linea  Gustav,  fatti  storici  che  videro  il
Palazzo Mezzanotte di Chieti protagonista, ancora prima di
Chieti Città Aperta.

La video segnalazione del Censorino Teatino al Servizio del
Cittadino: https://youtu.be/hfG0IW23GiY?si=Gj2eyjpxxQIVOerh

https://youtu.be/hfG0IW23GiY?si=Gj2eyjpxxQIVOerh


NUOVO  PIANO  SOCIALE
DISTRETTUALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Presentato nell’Ambito n.13 Marrucino

Guardiagrele, 10 ottobre 2023. È stato presentato giovedì 5
ottobre presso la sala consiliare del Comune di Guardiagrele
dal sindaco e vicesindaco, nonché assessore al sociale, Flora
Bianco, unitamente alla responsabile dell’Ambito Sociale n. 13
Distretto Marrucino, dr.ssa Marcella Giani, il nuovo piano
sociale distrettuale per il triennio 2023-2025.

Condivise con i sindaci ed i delegati dei 12 Comuni d’ambito,
oltre al personale del settore sociale ed i rappresentanti
delle  società  operanti  nel  settore  sociale,  insieme  al
Consigliere regionale Fabrizio Montepara, tutte le principali
attività del piano sociale, che prevede:

– Potenziamento dell’ Assistente sociale presso il Punto Unico
di Accesso e l’Unità di Valutazione Multidimensionale;

– inserimento della psicologa di Ambito all’interno dell’Unità
di  Valutazione  Multidimensionale  dedicata  alla  valutazione
delle demenze;

– trasporto sociale in favore di soggetti svantaggiati;

– avvio del percorso di autonomia dei soggetti con disabilità
attraverso i fondi del PNRR;

– adesione al programma PIPPI per la riduzione del rischio di
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istituzionalizzazione dei minori;

– accesso al CSO a tutti i residenti dei comuni dell’Ambito;

– ampliamento servizi del centro per le famiglie;

–  attivazione  di  un  servizio  di  mediazione  culturale
linguistica  soprattutto  nelle  scuole;

–  alloggio  dedicato  alla  pronta  accoglienza  delle
persone/famiglie  con  alta  vulnerabilità.

“Fondamentale  è  l’integrazione  delle  attività  sociali  con
quelle  sanitarie  –  ribadisce  la  responsabile  del  PTA  di
Guardiagrele, dr.ssa Manola Rosato, che prosegue – proprio per
questo  motivo  per  i  settori  che  riguardano  le  patologie
neurologiche e psichiatriche, sono state già avviate attività
coordinate tra la ASL e l’ambito sociale”

Il  dr.  Pascale,  dirigente  settore  sociale  della  Regione
Abruzzo,  ha  infine  evidenziato  come  tutte  le  risorse
introdotte dalla Regione Abruzzo sono e saranno utili per
l’attivazione di tutti i servizi previsti nel piano sociale,
precisando che in questi ultimi anni tutti i fondi messi a
disposizione dal Governo e dalla Unione Europea siano stati
utilizzati ed impegnati.

“Siamo molto soddisfatti del lavoro che si sta svolgendo e dei
risultati  ottenuti  –  afferma  il  sindaco  di  Guardiagrele
Donatello Di Prinzio – tutto questo rende la nostra Città un
punto di riferimento per il territorio comunale e per tutte le
realtà vicine”



IL CORO ACQUAVIVA INIZIA GLI
INCONTRI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Primo appuntamento sabato prossimo per la lezione inaugurale,
gratuita.  Entusiasta  la  risposta  all’Open  day  del  Primo
Ottobre

Giulianova, 10 ottobre 2023. Sarà, quella di sabato prossimo,
14 ottobre, la prima delle lezioni del coro “Acquaviva”, il
coro della Città di Giulianova organizzato dall’associazione
“Accademia  Acquaviva”  in  convenzione  con  il  Conservatorio
Braga e con il Patrocinio del Comune di Giulianova.

I ragazzi dagli 11 ai 13 anni saranno impegnati dalle 10 alle
11; le voci bianche, bambini dai 6 ai 10 anni, dalle 11.30
alle  12.30.  Luogo  dell’appuntamento,  palazzo  Kursaal,  sede
distaccata del Conservatorio Braga a Giulianova.

L’Open day che si è tenuto sabato Primo Ottobre ha ricevuto la
risposta  entusiasta  di  molte  famiglie.  L’ascolto,
piacevolissimo,  dei  Piccoli  cantori  di  Rosburgo  è  stato
preceduto da brevi esperimenti dimostrativi di respirazione e
intonazione. La mattinata si è conclusa con la visita degli
spazi del Conservatorio, in presenza degli insegnanti dell’
Istituto che si sono messi gentilmente a disposizione.

“ L’esperienza del coro – ha sottolineato la Direttrice del
coro Francesca Formichella – è aggregante, educativa e molto
formativa  dal  punto  di  vista  musicale.  Bambini  e  ragazzi
imparano ad ascoltarsi e ad ascoltare gli altri. Concretamente
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apprendono l’importanza di unire le forze e, nel loro caso, la
bellezza di fondere le voci. Un coro è un’ occasione unica per
fare nuove amicizie, condividere piccoli viaggi, dialogare ed
incontrarsi durante il tempo libero, per una volta mettendo da
parte cellulari e vita virtuale”.

ROTATORIA TRA LUCO DEI MARSI
E AVEZZANO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

La  sindaca  De  Rosa  sollecita  interventi  urgenti  per  la
sicurezza

Luco dei Marsi, 10 ottobre 2023. Avrebbe dovuto garantire la
sicurezza stradale in un nodo cruciale per la viabilità, in
realtà rappresenta una grave vulnerabilità per l’area e luogo
di  innumerevoli  incidenti.  Si  tratta  della  rotatoria,  o
meglio,  della  “prima  bozza”  di  una  grande  rotatoria  tra
Avezzano  e  Luco  dei  Marsi,  situata  nell’area  del  nucleo
industriale, sulla quale si immettono i mezzi che transitano
da  e  per  la  Vallelonga,  i  flussi  da  via  Nobel  e  dalla
Circonfucense.

“La grande rotatoria dovrebbe disciplinare i transiti tra la
Sp. 22, via Nobel e la Circonfucense, strade di passaggio
anche per numerosi mezzi pesanti”, spiega la sindaca Marivera
De Rosa, “In realtà la rotatoria è attraversata di netto da
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una carreggiata, e spesso anche percorsa ad alta velocità.
Inoltre, la visibilità, da più punti delle due semi-rotatorie
risultanti,  è  spesso  difficoltosa,  per  la  conformazione
propria dell’area. Ho inviato una comunicazione a tutti gli
Organismi potenzialmente deputati a prendere contromisure, in
primis  il  Comune  di  Avezzano  e  l’Arap  Abruzzo,  o  a
sensibilizzare chi di dovere a farlo, e mi auguro che si dia
subito  corso  all’ultimazione  dell’infrastruttura,  dato  che
sono purtroppo numerosissimi gli incidenti in quel tratto,
anche con gravi conseguenze”. 

LA  VIA  DEL  TRATTURO  DA
PESCASSEROLI A CAMPOBASSO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Trekking  a  sei  zampe  nella  natura  e  nella  storia.  Il  14
ottobre 2023 primo appuntamento

Pescasseroli, 10 ottobre 2023. Sarà una giornata dedicata alla
natura e alla storia che inizierà con una escursione insieme
ai nostri amici pelosi e non solo, partendo da Pescasseroli
fino a Val Fondillo e continuerà alle ore 16 con una tavola
rotonda  organizzata  dalle  associazioni  proponenti,  che  si
terrà presso il cinema Ettore Scola di Pescasseroli, alla
quale interverranno Alessandra Laureano  di Come On Dog, Laura
Zanin di Crea Aps, Cesidio Pandolfi di Ecotur e Compagnia dei
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Cammini, Bruno Petriccione autore de “La Via del Tratturo a
piedi” e il Dr. Carmelo Gentile responsabile Area Scientifica
del PNALM.

Il  tema  sarà  la  presentazione  del  progetto  “La  Via  del
Tratturo da Pescasseroli a Campobasso – Trekking a sei zampe
nella natura e nella storia“ che si terrà a fine giugno 2024.

La  finalità  di  questo  progetto  è  la  promozione  di  questo
meraviglioso territorio e la valorizzazione del tratturo che
si  sviluppa  tra  Pescasseroli  in  Abruzzo  e  Campobasso  in
Molise,  ripercorrendo  parte  degli  storici  percorsi  della
Transumanza, che per secoli ha visto il passaggio stagionale
di generazioni di pastori con le loro greggi.

Dalle  montagne  abruzzesi  fino  alle  colline  molisane,  i
camminatori insieme agli amici pelosi, si troveranno a godere
di  un  patrimonio  unico  e  antichissimo,  finora  rimasto
preservato  dai  grandi  flussi  turistici  di  questa  parte
d’Italia,  composto  di  luoghi,  genti,  mestieri,  paesaggi  e
sapori da riscoprire.

Alle  18:00  circa  seguirà  dopo  la  tavola  rotonda  una
degustazione di prodotti locali gentilmente organizzata da La
Bottega di Gaia a Pescasseroli.

La partecipazione all’evento del 14 ottobre è libera, basterà
solo prenotarsi presso le associazioni organizzatrici.

CREA APS, COME ON DOG e ECOTUR PARCO NAZIONALE d’Abruzzo con
il patrocinio del Comune di PESCASSEROLI e del PARCO NAZIONALE
d’ABRUZZO LAZIO MOLISE



A 96 ANNI, SE NE VA PASQUALE
DI MARCO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023
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“L’uomo  che  guarda  il  mare”.  L’abitudine  di  venire  a
Giulianova  solo  per  sedersi  su  una  sedia  e  scrutare
l’orizzonte lo aveva reso un’icona esistenziale. Il cordoglio
del Sindaco Jwan Costantini e dell’ Amministrazione Comunale

Giulianova, 10 ottobre 2023. Nel giorno dell’addio a Lucio
Merlo, personaggio amatissimo e fuori dagli schemi, se ne è
andato Pasquale Di Marco, spirato questa mattina all’età di 96
anni. Anche lui, come Lucio, un “non allineato”, uno che,
senza  aver  studiato  filosofia,  aveva  opposto  alla  morale
comune e alla dittatura del “fare”, il primato irresistibile
dell’immobilità, del “non fare”. L’arma con cui bucava la
solitudine dell’ anzianità, era una sedia,  la stessa da cui,
ogni mattina, apriva il suo personale sipario sul mare.

“Da Poggio a San Vittorino a Giulianova la distanza era breve
– commenta il Sindaco Jwan Costantini – Misurava esattamente
quanto il segmento tra una vita dentro quattro mura e una
giornata  che,  apparentemente  immobile,  era  in  realtà  una
lunga, movimentata parentesi di pensieri, lasciati correre su
una distesa d’acqua. Oggi la città è triste. Sulla targa che
consegnammo quattro anni fa a Pasquale avremmo voluto incidere
un mare di parole e  tutta la riconoscenza per l’esempio di
purezza, delicatezza e bellezza che continuava a darci. Ora
che non c’è più , possiamo solo salutarlo e  dedicargli questa
meravigliosa giornata di ottobre, convinti che anche lui, ma
da  un’altra  prospettiva,  stia  osservando  il  cielo,  ed  il
nostro stesso mare”. 



LA  CYBER  SECURITY
protagonista
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Al via Cybearly – Forecasting 2024. L’evento, in programma il
12 e 13 ottobre, presentato oggi a palazzo di città

Pescara, 9 ottobre 2023. Tenere alta l’attenzione sui rischi
informatici e sulle soluzioni più innovative attraverso il
dialogo,  il  confronto  e  l’analisi  dei  principali  casi  di
studio tra i massimi esperti della cyber security, con un
focus rivolto ai giovani e alle scuole. È questo l’obiettivo
dell’evento “Cybearly – Forecasting 2024”, un’iniziativa di
divulgazione, sensibilizzazione e approfondimento promossa da
BearIT  e  Cybear  con  il  patrocinio  del  Comune  di  Pescara,
dell’Associazione  nazionale  imprese  ICT  (Assintel),
dell’Università  Politecnica  delle  Marche  e  del  Clusit
(Associazione  Italiana  per  la  Sicurezza  Informatica)  e
realizzato  con  la  sponsorizzazione  di  Neos  Broker.  La
manifestazione, che si terrà il 12 e il 13 ottobre 2023, al
Museo  delle  Genti  d’Abruzzo  di  Pescara,  tra  l’Auditorium
Petruzzi e la sala Favetta, è stata presentata questa mattina
nella sala consiliare del Comune di Pescara dai promotori,
affiancati  dall’assessore  all’Innovazione  Tecnologica  e
Digitale, Eugenio Seccia.

«Come Comune partecipiamo in maniera convinta a un evento che
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accende  i  riflettori  sulla  sicurezza  informatica»,  ha
dichiarato l’amministratore comunale. «Da sempre, la nostra
amministrazione è molto sensibile al tema e ringraziamo gli
organizzatori  per  questo  appuntamento  che  contribuisce  a
diffondere  la  cultura  della  cyber  security  sia  tra  gli
operatori del settore ma soprattutto tra i giovani che sono i
principali  protagonisti  di  internet  affinché  questa
sensibilità sia parte integrante delle loro azioni sul web».

A spiegare le ragioni dell’evento Gaspare Aristide Silvestri,
CEO & Founder di BearIT, che ha ricordato come l’iniziativa
rientri  tra  gli  eventi  approvati  dall’Enisa  (Agenzia
dell’Unione  Europea  per  la  cybersicurezza)  nell’ambito
dell’European  Cyber  Security  Month,  una  campagna  di
sensibilizzazione  che  si  svolge  nel  mese  di  ottobre  con
l’obiettivo di promuovere la consapevolezza della sicurezza
informatica tra i cittadini europei.

«Cybearly nasce dalla constatazione dell’esistenza di un serio
problema di diffusione della cultura di sicurezza informatica
come parte della qualità aziendale», ha evidenziato Silvestri.
«Il progetto promuove la trasmissione di un messaggio più che
un’idea di soluzione tecnologica, un processo di divulgazione
attraverso il quale si cerca di far capire l’importanza dei
fondamenti  della  cyber  security,  per  poi,  solo
successivamente, darne una declinazione tecnologica. Cybearly
invita  la  realtà  produttiva  privata,  la  pubblica
amministrazione,  le  forze  dell’ordine  in  tutte  le  varie
declinazioni, a unire gli intenti in quanto parti attive nei
processi di prevenzione e remediation. A queste realtà associa
la scuola, la base del sistema, dove instillare sensibilità
verso  la  cyber  security.  Fare  formazione  attraverso
l’informazione significa rivedere l’intero sistema scolastico
e ispirare nelle nuove generazioni un senso critico tale da
facilitare  la  percezione  del  problema  così  da  non
sottovalutarlo».

L’evento, condotto dalla giornalista, conduttrice e regista



televisiva  Daniela  Scalia,  vedrà  alternarsi  qualificati
professionisti  del  settore  provenienti  dal  mondo
universitario,  istituzionale  e  imprenditoriale,  tra  cui
ingegneri  informatici,  docenti,  esponenti  delle  forze
dell’ordine e giornalisti, per affrontare i temi che ruotano
intorno  al  delicato  tema  della  sicurezza  informatica.  Ma
“Cybearly  –  forecasting  2024”,  non  solo  rappresenterà
un’occasione per affrontare dal vivo i principali rischi della
rete, analizzando il presente e provando ad anticipare il
futuro per prevenire gli attacchi che mettono a rischio i
sistemi  informatici  di  enti,  aziende  e  privati.  Per
contribuire alla sensibilizzazione nei confronti del tema, i
promotori dell’iniziativa hanno deciso di dar vita anche al
Magazine “Cybearly” che è stato presentato questa mattina in
anteprima alla stampa. A raccontare il progetto editoriale,
Dario  Di  Toro,  Co-founder  &  Software  Foundry  Manager  di
BearIT. «Durante l’evento del 12 e 13 ottobre», ha anticipato
Di  Toro,  «presenteremo  ufficialmente  il  Magazine  che
distribuiremo, nella sua prima edizione, a tutti i business
partner e ai presenti in auditorium, per poi darne un’ampia
diffusione  nella  sua  edizione  digitale.  Si  tratta  di  un
progetto editoriale contenente interviste a professionisti del
settore, articoli e anticipazioni sulle tendenze per il 2024.
Il Magazine Cybearly rappresenta il punto di partenza di un
percorso, dove la divulgazione si evolve e diventa attiva,
trasformandosi nell’evento che è solo una delle declinazioni
del progetto. I protagonisti escono dalle pagine e generano
confronto e scontro costruttivo, anche operativo, fra le parti
coinvolte. Non basta solo scrivere, bisogna creare rete, una
rete “parlante”. Coloro che saliranno sul palco andranno a
elaborare,  sviluppare  e  rafforzare  l’idea  che  nasce  dal
Magazine».

A  illustrare  nel  dettaglio  il  programma  della  due  giorni
pescarese,  alla  sua  prima  edizione  che  ma  che  ambisce  a
diventare  un  appuntamento  annuale  dedicato  alla  cyber
security, è stata Ilaria Di Russo, Responsabile Marketing e



Comunicazione di BearIT.

«Il momento centrale di condivisione e confronto dell’evento»,
ha sottolineato Di Russo, «sarà la tavola rotonda sul tema
“Confronto sullo stato dell’arte specifico e globale della
Cyber Security”, ma il programma dell’iniziativa è ricco di
incontri e di speakers di altissimo profilo. Avremo ad esempio
Antonio Formato e Tamara Zancan, Technical and Sales Security
Specialist  di  Microsoft,  Sofia  Scozzari,  CEO  Hackmanac  e
rappresentante di Women for Security, Marco Baldi, docente
dell’Università Politecnica delle Marche, il vicequestore di
Pescara Pasquale Sorgonà o l’avvocato Gianluca Pomante, Data
Protection Expert, che parlerà dei nuovi trend di compliance
della  cyber  security  e  della  Direttiva  NIS2.  E  ancora,
rappresentanti di aziende internazionali come Luigi Cavucci
per  Grimaldi  Lines,  Roberto  Camerinesi  per  Lecs  o  Gianni
Cipriani per Globalist, solo per citarne alcuni, grazie ai
quali verranno analizzati casi di successo nel settore della
sicurezza informatica per le imprese».

Spazio  anche  ai  professionisti  del  domani,  con  un  focus
rivolto alle scuole del territorio. “Cybearly – forecasting
2024”, infatti, vedrà la partecipazione degli studenti degli
Istituti  Volta  di  Pescara,  Alessandrini  di  Montesilvano,
Academy Sistema Meccanica & Informatica di Lanciano e del
liceo scientifico Leonardo da Vinci di Pescara, chiamati a
mettere alla prova le proprie abilità informatiche con la
Cyber Security Challenge, organizzata in collaborazione con la
piattaforma “TryHackMe”, che si svolgerà nella sala Favetta
contemporaneamente  all’evento.  «La  competizione  non  vuole
essere una semplice sfida tra giovani», ha aggiunto Di Russo,
«piuttosto  l’occasione  per  mettere  in  comunicazione  gli
attuali top player della cyber security e gli aspiranti tali,
per dimostrare ai primi che c’è un vivaio di studenti che
intende intraprendere un percorso professionale e lavorativo
serio e importante nel settore, ai secondi che il mondo che
vogliono raggiungere è più vicino di quanto pensino e che è



pronto  ad  accoglierli».  In  palio  per  la  scuola  che  si
aggiudicherà  la  challenge,  oltre  al  trofeo  della
manifestazione, anche 20 licenze annuali per usufruire dei
contenuti della piattaforma “TryHackMe”.

“Cybearly – Forecasting 2024” è un evento gratuito e aperto a
tutti (previa registrazione) che si svolgerà tra l’Auditorium
Petruzzi e la Sala Favetta del Museo delle Genti d’Abruzzo in
via delle Caserme a Pescara, giovedì 12 ottobre 2023, dalle 10
alle 18 e venerdì 13 ottobre 2023, dalle 9 alle 17.

Per maggiori informazioni, registrazioni e per consultare il
programma completo dell’evento: www.cybearly.com

UNA FESTA SOLIDALE PER I 60
ANNI  del  sindaco  Antonio
Tavani
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Tavani: La vita mi ha tolto tanto, mi ha dato altrettanto e
dedica i suoi 60 anni ad AIRC

Fara San Martino, 9 ottobre 2023. Sull’invito  di compleanno,
l’immagine di un bambino ritratto su foto in  bianco e nero a 
testimonianza del trascorrere del tempo che spicca fra tanti
colori  festosi.  Ieri,  8  ottobre  2023,  il  sessantesimo
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genetliaco del sindaco di Fara San Martino Antonio Tavani, già
Presidente Ater Chieti, Coordinatore provinciale Chieti FDI
(Fratelli d’Italia) e capo segreteria del Sottosegretario di
Stato, Fausta Bergamotto.

È arrivato con un messaggio etico, perché a sessanta anni si è
forti e si può avere il cuore di un bambino visto nella sua
purezza.

A conferma di questo, un messaggio solidale a favore della
ricerca sul cancro a sostegno di chi combatte quotidianamente
per  la  vita:  “Stasera  abbiamo  raccolto  2.635  euro  che  si
aggiungono alle donazioni che avete fatto voi singolarmente e
a quelle che faremo noi come ringraziamento di questi 60 anni.
La vita mi ha tolto tanto, ma mi ha dato altrettanto. Perciò
ogni giorno voglio dire grazie, alla vita ed a voi” dice così
Antonio Tavani  e sorride commosso tra le sale ampie dell’
hotel del Camerlengo struttura ricettiva sita nello stesso
paese nata dal genio di Levino Tavani, ad oggi giunta alla
terza generazione con Antonio Tavani.

Musica in sottofondo,  ed un caleidoscopio di volti noti della
politica abruzzese oltre le circa 500 persone che si sono
alternate a testimonianza dell’ affetto e della cordialità per
il festeggiato.

“Non esistono emozioni senza territorio”  continua Tavani,
ricordando le parole di suo padre e  l’impegno che assume da
anni in prima persona attraverso il suo operato in politica
per la gente e tra la gente con rispetto e passione. Applausi
ed  emozione  sono  state  le  due  componenti  di  una  serata
sicuramente da ricordare.



BIOTOPO COSTIERO ED ECOMUSEO
del  Mare  e  della  Pesca  in
evidenza
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Più di 70 persone, provenienti da Marche ed Abruzzo, hanno
potuto ammirare il Biotopo costiero e l’Ecomuseo del Mare e
della Pesca di Martinsicuro, due autentici gioielli!

Martinsicuro, 8 ottobre 2023. L’iniziativa è stata organizzata
da U.S. Acli provinciali di Teramo, Ascoli Piceno e Fermo,
dall’Associazione  Il  Marcuzzo,  dall’Associazione  Martin
Pescatori,  col  patrocinio  del  Comune  di  Martinsicuro,  in
collaborazione con Centro commerciale Portogrande, Okay Group
e Chalet La Rosa Club, sul Lungomare Europa Sud, utilizzato
come punto di ritrovo. Il professor Mario Marano Viola ha
illustrato il Biotopo costiero di Martinsicuro che rappresenta
il primo e più importante esempio di ricostituzione di un
ambiente dunale in Abruzzo e ospita oltre 40 specie botaniche
autoctone  e  spontanee,  un  tempo  diffuse  sull’intera  costa
adriatica ma oggi rare e a rischio di estinzione, dove è
possibile fare balneazione tra la natura. A seguire presso
l’Ecomuseo del Mare e della Pesca i partecipanti, oltre che
visitare  il  museo  stesso,  hanno  potuto  assistere  ad  un
laboratorio sulla preparazione del pesce del nostro mare, per
la  realizzazione  di  piatti  tipici  della  cucina  marinara
teramana.

È stato garantito il servizio di interpretariato Lis che ha
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favorito  la  partecipazione  di  persone  sorde  alla
manifestazione. Presente il consigliere comunale delegato alla
cultura Giuseppina Camaioni che ha evidenziato che il Biotopo
costiero e l’Ecomuseo del Mare e della Pesca di Martinsicuro
sono due ricchezze per la città ma che ce ne sono altre
sicuramente da conoscere meglio e valorizzare, ed iniziative
del  genere  sono  importanti  proprio  per  questo.  La
manifestazione rientra nel programma della “Giornata nazionale
Lo Sport che vogliamo” che si è svolta in tutta Italia col
patrocinio dell’Anci (Associazione Nazionale Comuni d’Italia)
e dell’Ufficio nazionale per la pastorale del Tempo Libero,
turismo e sport della CEI.

UNA SCUOLA DEI PICCOLI COMUNI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Nasce per iniziativa del Comune con importanti partner

Castiglione Messer Marino, 7 ottobre 2023. Castiglione Messer
Marino si sta confermando come uno dei paesi dell’Appennino
centrale più fervidi nei processi di rigenerazione sociale ed
economica delle aree interne: lo scorso 28 settembre, una
delibera della giunta comunale ha istituito la Scuola dei
Piccoli Comuni – formazione e pratiche per le aree interne,
che vede come partner principali Anci, Uncem, Unpli, Slow
Food, Confcooperative e CAI, nonché l’Istituto Comprensivo di
Castiglione.
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La  Scuola  dei  Piccoli  Comuni  (S.Pic.Co),  sarà  presentata
ufficialmente nel prossimo mese di novembre, mentre l’attività
prenderà il via tra l’inverno e la primavera del 2024 con il
coinvolgimento di docenti universitari, ricercatori ed esperti
provenienti  da  tuta  Italia.  L’obiettivo  è  mettere  a
disposizione  di  amministratori  locali  e  operatori  del
territorio  facente  capo  al  mondo  associativo,  delle
professioni e della cultura dei piccoli Comuni, una cassetta
degli attrezzi per alimentare, avviare o implementare processi
di  rigenerazione  sociale  ed  economica,  di  mantenimento  e
sviluppo  dei  servizi  essenziali  e  di  contrasto  allo
spopolamento delle aree interne italiane, in particolare di
quelle appenniniche.

“Abbiamo preso questa iniziativa – dice la sindaca Silvana Di
Palma  –  considerando  che  il  Comune  di  Castiglione  Messer
Marino è ubicato in area interna, rurale e montana e che
pertanto presenta problematiche comuni a molte altre realtà
dell’Italia appenninica, in particolare delle regioni Abruzzo
e Molise. La Scuola può così servire a scambiare con tanti
altri piccoli Comuni esperienze e strategie finalizzate alla
rivitalizzazione delle aree interne.”

La  Scuola  dei  Piccoli  Comuni  sarà  gestta  diretamente  dal
Comune, mentre i contenuti di S.Pic.Co saranno definito da un
comitato  tecnico-scientifico  in  via  di  costituzione  e
riguarderanno i temi cruciali per la vita delle comunità e per
le  politiche  locali,  con  lezioni  ed  esposizione  di  buone
pratiche da svolgere a Castiglione Messer Marino con cadenza
periodica.

“Il  futuro  di  questo  territorio  e  di  quelli  con
caratteristiche simili – afferma la sindaca Silvana Di Palma –
richiede una visione e una capacità di intervento strategico
per sperimentare nuove forme di economia, di riallocazione di
servizi e di valorizzazione del territorio e ciò ha bisogno di
input formativi che una scuola come questa può dare.”



CANILE  BONINCONTRO:  impianto
elettrico adeguato
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

L’assessore  Stella:  “Con  il  bilancio  partirà  anche  la
riqualificazione  dei  box  e  della  struttura”

Chieti, 6 ottobre 2023. Ultimati i lavori di messa a norma
dell’impianto  elettrico  del  canile  rifugio  Bonincontro  di
proprietà del Comune di Chieti. Gli interventi attesi da anni
erano stati messi in cantiere in agosto, per un totale di
circa  20.000  euro.  Stamane,  sul  posto,  la  simbolica
riconsegna, con l’assessore alla Tutela del Mondo animale,
Fabio  Stella  e  insieme  ai  volontari  dell’associazione  che
gestisce la struttura e la ditta esecutrice.

“C’è soddisfazione perché avevamo chiesto e ottenuto tempi per
effettuare  l’intervento,  si  potrà  procedere  –  commenta
l’assessore alla Tutela del mondo animale Fabio Stella – a
conferma di un impegno importante preso con la città e portato
avanti dopo anni e anni di attesa. La struttura, che si regge
sull’importante  lavoro  dell’associazione,  era  in  attesa  di
interventi di cui noi ci siamo fatti carico, trovando risorse
per agire e alleggerendo le attese. L’impianto elettrico è
stato non solo messo a norma, ma anche potenziato e siamo
riusciti  ad  aggiungere  un  dispositivo  per  le  lampade
infrarossi che consentirà di scaldare i box specie durante
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l’inverno. Poi ci occuperemo della struttura, su cui potremo
intervenire  con  l’approvazione  del  bilancio  di  previsione
stabilmente riequilibrato, in modo da poter mettere a norma
anche  quella  e  per  dare  agli  ospiti  del  nostro  canile
un’accoglienza dignitosa e capace di assicurare benessere e
dignità durante la loro permanenza.  Oggi abbiamo fatto una
riunione negli uffici per portarci avanti anche per questi
lavori dell’importo di 187.000 euro, si tratta di fondi del
Ministero dell’interno che consentiranno la messa a norma di
tutto il canile, il rifacimento dell’impianto idrico e dei
reflui  e  l’ampliamento  dei  posti  per  custodire  i  cani.
L’obiettivo è quello di rinnovare il canile e farlo diventare
ancora  di  più  di  oggi  un  punto  di  riferimento  per  la
collettività, oltre che un luogo dove gli animali sono accolti
e ricevono attenzioni, amore e cure”.

ECCO L’AGLIO ROSSO di Sulmona
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Il nuovo ciondolo della collezione I Love Abruzzo

Sulmona, 6 ottobre 2023. Le eccellenze d’Abruzzo fanno breccia
sulla penna del maestro orafo Montaldi che inserisce l’aglio
rosso di Sulmona nella collezione I love Abruzzo. Non ci sono
solo le tradizioni e i luoghi a raccontare una Terra, ma anche
i prodotti tipici, con i loro profumi e le loro storie. Per
questo  il  maestro  Giuliano  Montaldi,  dopo  aver  creato  il
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ciondolo dedicato allo zafferano, quello sull’arrosticino e
l’altro sul Montepulciano, ha deciso di realizzare qualcosa di
ancora più speciale.

Grazie alla sua ricerca e ai numerosi bozzetti realizzati a
mano nel laboratorio di via Corradini ad Avezzano, è nato
l’aglio  rosso  di  Sulmona.  Si  tratta  di  un  ciondolo  della
collezione I love Abruzzo molto particolare perché creato in
argento e smalto. L’aglio di Sulmona è una vera e propria
eccellenza  abruzzese,  un  prodotto  ricco  di  allicina  la
portentosa molecola dalle straordinarie proprietà medicinali.

Montaldi parlando con produttori, storici e antropologi ha
scoperto la lunga tradizione dell’aglio rosso di Sulmona, i
suoi principi solforati e il suo mercato che arriva anche
oltre i confini abruzzesi. Ispirato dalle tuniche esterne di
colore bianco e dalle tuniche dei bulbilli di colore rosso
porpora ha deciso di inserirlo nella sua collezione che vanta
ormai  decine  e  decine  di  ciondoli  dedicati  esclusivamente
all’Abruzzo.

“Le  eccellenze  abruzzesi  sono  tante,  dalla  storia
all’archeologia, fino alla tavola – ha raccontato Monltadi –
spesso nelle mie ricerche mi trovo a dover fare delle scelte
perché  abbiamo  veramente  un  patrimonio  ricchissimo.  Con
l’aglio posso dire che è stato amore a prima vista perché i
suoi colori mi hanno subito affascinato. Ho lavorato molto per
creare qualcosa di speciale che potesse dare il giusto valore
a  questo  nostro  prodotto  tipico.  Il  risultato  lo  lascio
giudicare a tutti voi. Ringrazio il Consorzio produttori aglio
rosso di Sulmona per la preziosa collaborazione”.

Il  ciondolo  dedicato  all’aglio  rosso  di  Sulmona  verrà
presentato  domani,  sabato  7  ottobre,  alle  11,  in
collaborazione  con  il  Consorzio  produttori,  all’Abbazia
Celestiniana di Santo Spirito al Morrone.



LA  BELLEZZA  DI  QUARANT’ANNI
DI ACCOGLIENZA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Presso il Centro Culturale A. Moro la Mostra “Non come, ma
quello.  La  sorpresa  della  gratuità”  di  Famiglie  per
l’Accoglienza.

San Salvo, 6 ottobre 2023. Sabato 7 ottobre approderà presso
il Centro culturale A. Moro la mostra itinerante Non come, ma
quello. La sorpresa della gratuità, che sta girando nelle più
grandi città italiane, organizzata dall’Associazione nazionale
ed  internazionale  Famiglie  per  l’Accoglienza,  in
collaborazione  con  il  Comune  ed  i  Servizi  Sociali  di  San
Salvo.

La mostra, presentata per la prima volta al Meeting di Rimini
2022 proprio per celebrare i 40 anni dalla nascita di Famiglie
per  l’Accoglienza,   è  nata  dall’incontro  di  Daniele
Mencarelli, premio Strega e autore di una fortunata serie
Netflix, l’attore Giovanni Scifoni, interprete multiforme e
conduttore televisivo e altri dodici grandi artisti, pianisti
e  pittori,  scultori  e  fotografi  di  diversi  Paesi,  con  le
storie e la vita di alcune famiglie dell’Associazione, che da
quarant’anni si accompagnano nelle varie forme di accoglienza
– adozione e affido, ma anche nella cura degli anziani e dei
disabili e nell’ospitalità di adulti e di migranti – e le
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propongono  come  un  bene  per  la  persona  e  per  la  società
intera.

In Abruzzo raccoglie decine di famiglie e collabora da più di
30 anni con vari Comuni, insieme ad altre associazioni, per la
promozione,  la  sensibilizzazione  e  il  sostegno  dell’affido
familiare  sul  territorio  e  l’accompagnamento  alle  coppie
adottive.  Proprio  nel  2023  ricorrono  anche  i  quarant’anni
della  Legge  sull’affido  ed  è  anche  questo  uno  spunto  per
riflettere sul bene e la ricchezza nati dall’ospitalità e
dall’accoglienza.

“Le nostre storie non sono un come, cioè un insieme di ricette
di comportamenti corretti da riprodurre, ma manifestano lo
stupore per quello che è avvenuto all’inizio e si rinnova nel
tempo, e cioè la sorpresa della gratuità, per chi è accolto,
per chi accoglie e per chi guarda all’accoglienza” afferma il
Presidente  della  sezione  Abruzzo-Molise  dell’Associazione,
Marco Bulferi.

Ma a quarant’anni dalla fondazione, cosa può sostenere oggi
l’entusiasmo  e  il  coraggio  dell’accoglienza,  anche  nelle
circostanze più difficili?

Gli artisti, che hanno accolto la proposta di frequentare
alcune case delle famiglie dell’Associazione, hanno risposto a
questa domanda, esprimendo, attraverso la propria arte, ciò
che hanno percepito.

Sabato 7 ottobre alle ore 18.00 ci saranno i saluti delle
Autorità  e  la  presentazione  della  mostra.  Per  chi  vuole
conoscere e incontrare le storie e le esperienze di Famiglie
per Accoglienza, la Mostra Non come, ma quello. La sorpresa
della gratuità sarà aperta da sabato 7 a domenica 8 ottobre
dalle ore 9.00 alle 13.00 e dalle 16:00 alle 20:00.



NUOVA ILLUMINAZIONE per Città
Sant’Angelo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

il Sindaco Perazzetti: non esistono zone di serie B

Città  Sant’Angelo,  6  ottobre  2023.  La  dichiarazione  del
Sindaco Matteo Perazzetti: “Siamo continuando a potenziare ed
ampliare  l’impianto  di  illuminazione  su  tutto  il  nostro
territorio. Dall’inizio del mandato, quindi negli ultimi 4
anni, sono stati istallati più di 100 pali della luce a Città
Sant’Angelo  e  tutti  ad  energia  solare,  un  dettaglio  non
irrilevante in quanto permette di non infierire, a livello di
consumi energetici, sui fondi comunali.

Si  tratta  di  interventi  mirati  anche  e  soprattutto  ad
illuminare  le  strade  secondarie  che  meritano  anch’esse  la
stessa sicurezza stradale già presente nelle zone principali.
Il piano di riqualificazione dell’illuminazione comunale non
finisce qui, ma proseguirà l’anno prossimo con l’istallazione
di  nuovi  pali  nelle  zone  agricole.  Questo  è  il  risultato
dell’operato costante di un’Amministrazione che ogni anno ha
provveduto  a  migliorare  i  servizi  relativi  alla  viabilità
cittadina.”
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I SENTIERI DELLA MEMORIA da
Teramo a Rapino
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 17 Ottobre 2023

Torna  la  passeggiata  in  memoria  degli  antenati  che
percorrevano  a  piedi  i  vecchi  sentieri  e  si  recavano
settimanalmente  in  città

Teramo, 6 ottobre 2023. Il Comitato di Frazione Rapino fa
sapere  che,  dopo  una  pausa  imposta  dalla  pandemia,  ha
organizzato  per  Domenica  8  Ottobre  2023  la  passeggiata  a
piedi, in mountain bike o in bici da strada, quest’anno in
collaborazione con Associazione Alpini di Teramo, WDB Teramo e
FIAB Teramo.

Questo il programma di massima

– Ore 8.00: Raduno nella sede Alpini – Ex casa cantoniera in
Via Cavour 67 (vedi la mappa) per iscrizione partecipanti.
Caffè offerto dagli Alpini.

– Ore 9.00: Partenza degli iscritti (tutte le categorie) per
il percorso che da Rapino, attraverso gli antichi sentieri
sterrati e segnalati, con un dislivello di circa 600mt conduce
dopo un tragitto di 12 km circa a Rapino. Per le bici da
strada ci sarà un referente FIAB come guida per il percorso
stradale con due percorsi, uno breve di circa 14 km ed uno più
impegnativo lungo circa 39 km

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/06/i-sentieri-della-memoria-da-teramo-a-rapino/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/06/i-sentieri-della-memoria-da-teramo-a-rapino/


https://www.andiamoinbici.it/show/8-passeggiata-teramo-rapino-
a-piedi-in-mtb-e-in-bici-sui-sentieri-della-memoria.

–  Ore  11.00:  “Sdijuno”:  sosta  intermedia  con  piccole
prelibatezze  locali.

– Ore 12.30: Inaugurazione ritrovamento cinte murarie di epoca
romana dell’antico Castello di Rapino raccontate dal Prof.
Lino Befacchia.

– Ore 13.00: Deposizione corona al Monumento ai Caduti – 25°
anniversario inaugurazione Monumento ai Caduti 1998 – 2023.

– Ore 13.00: Ristoro presso il campetto Santo Stefano. Per il
pranzo  l’Azienda  Agricola  De  Federicis  preparerà  le  sue
specialità,  porchetta,  hamburger,  panini,  patatine  fritte,
ecc…

– Pomeriggio: Attività ricreative libere.

ISCRIZIONI

È consigliato iscriversi anticipatamente in modo da evitare la
fila il mattino: clicca qui per iscriverti o vai al link:
www.rapinoteramo.it/iscrizioni oppure in alternativa scarica
il Modello pdf da stampare e consegnare presso la sede Alpini
– Ex casa cantoniera in Via Cavour 67: scarica il documento
sarà possibile pagare al momento delle iscrizioni domenica 8
ottobre dalle ore 8.00 alle ore 9.00.

Quota di Iscrizione

– adulti 5€

– minori di 10 anni gratis

Mappa Percorso

Scarica la mappa per Google Earth:

–  Interattiva:  scarica  la  mappa  in  formato  KML.  Per  le

https://www.andiamoinbici.it/show/8-passeggiata-teramo-rapino-a-piedi-in-mtb-e-in-bici-sui-sentieri-della-memoria.
https://www.andiamoinbici.it/show/8-passeggiata-teramo-rapino-a-piedi-in-mtb-e-in-bici-sui-sentieri-della-memoria.


istruzioni consultare la guida di Google.

https://rapinoteramo.it/

Note

– Lungo il cammino sono previsti assistenza, soste intermedie
e rifornimento di acqua.

– Il rientro è libero.

– Tempo di percorrenza a piedi 3-4 ore.

– In caso di maltempo la manifestazione verrà rimandata.

Contatti

–  Comitato  di  Frazione:  Daniele  Cianci  Tel/WhatsApp  328
6537200 – info@rapinoteramo.it

– WDB Teramo: Mauro Di Ferdinando: 333 2890602

– Per bici da strada: Gianni Di Francesco 347 7974772

https://rapinoteramo.it/

